

9 DE AGOSTO DE 2023.

**DIPUTADO FELIPE DE JESÚS GRANDA PASTRANA, DEL PARTIDO DE MORENA.**

**A FAVOR DEL DICTAMEN MEDIANTE EL CUAL PROPONE OTORGAR LA MEDALLA ROSARIO CASTELLANOS, AL DOCTOR ROBERTO ANTONIO GÓMEZ ALFARO.**

Un humanismo bien ordenado no comienza por sí mismo, sino que coloca el mundo delante de la vida, la vida adelante del hombre, el respeto por todo lo demás delante del amor propio. Claude Lévi Strauss. Con su permiso diputada presidenta, saludo a mis compañeras y compañeros legisladores, a los medios de comunicación y público en general presentes, así como a todas aquellas personas que nos siguen a través de las plataformas digitales. Sean todas y todos bienvenidos a esta, que es la casa del pueblo chiapaneco. Honorable asamblea, distinguidas y distinguidos legisladores, compañeras y compañeros de la Comisión de Postulación de la Medalla Rosario Castellanos, y respetable ciudadanía presente. Es un honor estar frente a ustedes en esta sesión extraordinaria, para presentar una propuesta que sin lugar a dudas merece nuestro más alto reconocimiento y admiración, en nombre de las y los legisladores que integramos la Comisión, tengo el privilegio de presentar la postulación del Doctor Roberto Antonio Gómez Alfaro, para recibir la Medalla Rosario Castellanos. El Doctor Gómez Alfaro es una eminencia en el campo de la medicina social en México, un pionero cuyo humanismo y dedicación han transformado vidas y comunidades enteras, su trayectoria habla por sí misma, marcada por un compromiso inquebrantable con la salud y el bienestar de las personas más vulnerables, como director del Hospital General María Ignacia Gandulfo de la ciudad de Comitán, Chiapas, el Doctor Gómez Alfaro numeró una revolución en la atención médica, al introducir el concepto del hospital sin paredes, ese innovador enfoque llevó la atención

médica y quirúrgica a las remotas olvidadas comunidades de la Selva Lacandona, venerando una esperanza tangible a indígenas, campesinos y refugiados centroamericanos. Su visión no se limitó a la teoría, sino que la materializó en el terreno, al establecer quirófanos móviles y capacitar a promotores de la salud comunitarios, además, fundó el sanatorio fraternidad en Comitán, consolidando su compromiso con la atención médica de calidad y brindando asistencia a los pobladores más desfavorecidos, en las regiones de la meseta comitética, tojolabal y frailesca. Su labor altruista, sus acciones, trascendieron fronteras y fue justo en nuestra frontera sur, donde su ayuda con pasión y amor se sintió con mayor fuerza. Hoy el Doctor Roberto Antonio Gómez Alfaro, es conocido como el doctor de los pobres, en las comunidades donde ha dejado su huella, su trabajo ha transformado realidades y ha inspirado a futuras generaciones de profesionales de la salud a seguir su ejemplo de servicio desinteresado y humanismo genuino. Por todo lo que ha logrado, por su dedicación y cansancio, por su profundo sentido social y por su contribución innegable a la medicina social en México y Latinoamérica, le pido a todas y todos los legisladores presentes, que apoyamos de manera unánime esta postulación, más que merecida para el Doctor Roberto Antonio Gómez Alfaro, para recibir la medalla Rosario Castellanos, enaltezcamos su legado, imitemos el reconocimiento que su labor impulsa en la construcción de una sociedad más justa y solidaria, y comentarles compañeros y público presente, que a la hora de decidir a quién íbamos a elegir para otorgar la medalla, venían personas muy importantes, venían científicos, venían artistas, venían gentes que habían hecho un trabajo importante, pero decidimos irnos por el altruismo, por estas personas que apoyan y ayudan a los que menos tienen, a las personas necesitadas, a las personas que no tienen una capacidad o el recurso para poderse curar y es importante motivar este, estos temas, porque se ha ido acabando ese altruismo, cada vez hay menos gente que ayuda, que da de sí, sin pensar en sí, y necesitamos... Gracias presidenta, bueno agradezco su atención y su consideración hacia esta causa noble y trascendental, hoy tenemos la oportunidad de reconocer, celebrar y aplaudir ese extraordinario ser humano, con un trabajo incansable ha marcado la diferencia en la vida de innumerables personas, por su

compromiso, dedicación y desinteresado humildad, muchas gracias Doctor López Alfaro. Es cuanto ciudadana presidenta.